
 
 
 
 

Período de vacunación contra Fiebre Aftosa 
MGAP incrementa medidas 

 
 
 
 
   

 
  Con la presencia 
del Sr. Presidente de la 
República, José Mujica; del 
Ministro de Ganadería 
Agricultura y Pesca, Ing. Agr. 
Tabaré Aguerre; Subsecretario 
de la Cartera, Ing. Agr. Daniel 
Garín; autoridades de la 
Dirección de Servicios 
Veterinarios; autoridades del 
Ministerio; representantes de 

Sociedad de Medicina Veterinaria, Asociación Rural del Uruguay, Cooperativas 
Agrarias Federadas, Comisión Nacional de Fomento Rural y representantes de la 
institucionalidad agropecuaria; tuvo lugar en la Sala Schwedt del MGAP una 
conferencia de prensa con la finalidad de informar sobre el Período de Vacunación 
contra la Fiebre Aftosa. 
Al respecto el Ministro de Ganadería señaló que se iniciará en los próximos días el 
periodo de vacunación  antiaftosa. 
 “Queremos  comunicarle la importancia a la población en general y sobre todo a los 
productores, a la gente que colabora con los productores, veterinarios, ratificar la 
importancia que tiene este periodo de vacunación, sobre todo en un momento en donde 
en todos los países de Asia, la situación de la aftosa es compleja”. 
Asimismo hizo referencia al incremento de casos en Japón que de 27 casos registrados 
el día jueves pasado, al día de la fecha  llegan a  50. “Van mas de 30.000 animales 
sacrificados, Corea tiene más de una docena de casos y China no se sabe bien, pero sí 
muchos”, manifestó Aguerre. 
 
Prevención  
 
“El Uruguay ha construido con mucho esfuerzo durante años un status de libre de 
aftosa con vacunación, nuestra estrategia es tener a la región de la cuenca del Plata 
libre de aftosa” 
 



El Ing. Agr. Tabaré Aguerre 
hizo referencia a la epidemia 
de aftosa que afectó a nuestro 
país en octubre de 2001. “No 
es necesario aclarar la 
importancia que tiene la 
ganaderia para la economía 
nacional, basta sólo recordar 
lo que le ocurrió a la 
economía del Uruguay en el 
año 2000 y 2001; hoy en día 
estamos hablando de 1.300 

millones de dólares de exportación solamente por concepto de exportación de carne 
bovina, imaginemos el impacto que tendría un brote de aftosa para nuestra economía.  
El Uruguay ha construido con mucho esfuerzo durante años un status de libre de aftosa 
con vacunación y nuestra estrategia es tener a la región de la cuenca del Plata libre de 
aftosa y es por eso que estuvimos trabajando; viajamos con el Presidente hace dos 
meses a Bolivia, la semana pasada en el Consejo de Ministros del CAS, MERCOSUR, 
más Bolivia y Chile y acordamos un apoyo técnico de nuestra parte y financiero de la 
región para con Bolivia, porque consideramos que lo mejor que podemos hacer para 
tener la aftosa libre, es tener a toda la región libre.  
Pero en última instancia nuestra mejor seguridad implica la mejor seguridad en nuestro 
sistema de vacunación, 
debemos conservar nuestro 
status sanitario con 
vacunación y eso implica 
que todos los procesos que 
tienen que ver con la 
vacunación se hagan como 
se deben hacer. En ese 
sentido hemos dispuesto 
una serie de acciones que 
apuntan a preservar los 
buenos procedimientos que 
tenemos desde la compra 
de la vacuna  hasta su distribución.” 
 
 
Precaución y Medidas 
 

“Creo que debemos ser 
precavidos y curarnos en salud, 
hemos decidido internamente 
de aquí en mas, certificar el 
proceso de manipuleo de las 
vacunas dentro del MGAP. 
Vamos a aumentar los controles 
dentro del periodo de 
vacunación, los controles de los 
veterinarios siguiendo las rutas 



de vacunación y con posterioridad a la vacunación, vamos a intensificar los.  
Afortunadamente hace muchos años que en el Uruguay no hay actividad viral, esos 
informes se remiten  a la OIE pero además vamos a buscar niveles de inmunidad sobre 
todo en los animales primo vacunados, los animales de menos de dos años que se 
vacunaron en febrero y se están vacunando ahora. Nuestro objetivo es que siendo 
concientes de que la enorme mayoría de los productores está cumpliendo con la 
legislación, creo que todos estaremos de acuerdo que nuestra seguridad radica en que el 
100% de las vacunaciones se realizan en las condiciones que se deben vacunar, y en ese 
sentido vamos a efectuar los controles correspondientes.  
También hemos dispuesto la intensificación en las barreras sanitarias sobre todo en los 
aeropuertos y en los puertos. Tendremos que intensificar y mejorar la gestión de las 
barreras con los países limítrofes, pero reitero la importancia que le daremos a esta 
vacunación.  
Tendremos en cuentas que hay animales nacidos en los primeros meses del año y estos 
animales son los que serán sometidos a muestreos.  
Lo que hay detrás de este mensaje es: levantemos la guardia, la aftosa estuvo presente 
en nuestro país hace nueve años y hoy aquí reunidos y con la presencia del Presidente 
de la República, queremos dar una idea de la magnitud del compromiso  que hay 
implícito en cumplir, como se debe cumplir, con las normativas vigentes  y con el 
cuidado de los procesos que hay que llevar adelante en mantener nuestro estatus de libre 
de aftosa con vacunación”, concluyó el Ministro de Ganadería Agricultura y Pesca. 
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